

Chers amis bonjour,

Cela fait déjà presque deux mois que je vous avais écrit, en août, avec les nouvelles du moment. Et nous voici déjà bien près de la fin d'octobre et donc je viens vous donner quelques nouvelles de Pequeños Pasos pour vous tenir au courant de ce qui se vit ici.



Pendant le mois de septembre nous avons eu la visite d'une **kinésithérapeute spécialiste en neuro-développement Bobath, une façon de traiter les enfants handicapés moteurs**, souvent atteints de paralysie cérébrale.

Cette spécialiste, Patricia, est restée presque une semaine ici. Les matins de la première et de la seconde journée, elle a réalisé **des séances de traitement de quelques patients parmi les plus atteints**, en présence de leurs parents et de tous les thérapeutes du Centre.

L'après midi du premier jour elle a fait des **visites aux domiciles d'autres patients compliqués** pour voir personnellement les situations vitales réelles dans lesquelles se déroule la majorité du temps de ces enfants. A partir de ces visites elle nous a suggéré quelques conseils pour aider ces familles à améliorer ces conditions de vie.

L'après midi du deuxième jour, elle a fait un **atelier avec les mamans d'enfants avec paralysie cérébrale**. Ce fut un atelier théorique et pratique pour indiquer aux parents comment manoeuvrer leurs enfants le mieux possible sans se lésionner eux mêmes.



Le troisième jour ce fut une **formation spéciale à toute l'équipe** pendant laquelle les thérapeutes ont pu poser toutes leurs questions, partager leurs inquiétudes quant à ce qu'ils vivent dans les séances avec leurs patients et aussi sur les différents cas qui avaient été traités par la spécialiste les jours précédents. L'après midi fut aussi très animée et fructueuse : exercices pratiques entre eux planifiant une session : un thérapeute faisant le rôle du patient, les autres faisant les thérapeutes qui le traitent.

Journées très denses et intenses. Après un jour de repos, cette experte a voulu aller de nouveau **au domicile** de Sofia, avec la kiné de celle-ci et la maman de Sofia...analysant sur place les possibilités de travailler avec la petite dans les conditions réelles de leur habitat. Depuis cette visite de Patricia nous avons tenu compte de ses conseils et suggestions spécialement pour améliorer certains aspects de la comodité dans les domiciles souvent très très précaires : une porte d'aluminium pour une toilette, 4 tôles de zinc pour un toit,..etc...

Aussi quant à des éléments comme valvules orthopédiques, ceintures, colliers, coudières, adéquations des chaises posturales, set de repos....



Quant à **la vie habituelle au Centre**, elle se passe entre les séances de traitement des enfants chacun avec les thérapeutes dont il a besoin de façon régulière, les entretiens de l'assistante sociale avec les parents, souvent aussi des entretiens des parents avec une des psychologues selon les difficultés familiales détectées par les thérapeutes au cours des séances avec leurs enfants.



De plus se poursuivent **les contrôles spécifiques de la dentiste, la nutritionniste et la psychiatre infanto-juvénile**. Les **deux ateliers de pâtisserie avec adolescents** aussi continuent une fois par semaine. Et tout cela est organisé par **l'équipe d'administration** qui supervise et tient à jour tous les aspects administratifs exigés par le gouvernement et par les mutuelles.

Outre le fait d'être le mois des Missions, **Octobre est aussi le mois de la PLEINE INCLUSION** durant lequel diverses activités sont proposées à la société pour attirer l'attention sur le droit à l'inclusion des personnes handicapées. Une des écoles primaires de Santa Lucía a invité le personnel du Centre à exposer son travail aux parents, enseignants et enfants dans le but de montrer ce que l'on peut et doit faire entre tous, comme communauté, pour que toutes les personnes puissent vivre comme elles le méritent, avec les aides dont chacun a besoin.



Un événement important pour moi...**mes noces d'or de vie consacrée...**le 29 sept. Une célébration d'abord d'une eucharistie présidée par l'évêque puis un buffet partagé avec plusieurs personnes avec lesquelles j'ai vécu certaines activités et projets au cours des 48 ans de ma vie ici à Santa Lucía...beaucoup d'affection, de souvenirs, de merci au Seigneur pour tout mon vécu avec ces personnes.



Voilà tout ce que je désirais vous partager aujourd'hui.



De plus, que **je serai en Belgique en Décembre et Janvier**, et que mon amie Francine Seron doit vous avoir prévenu de la **suspension du rendez-vous habituel du 11 novembre**. C'est pourquoi cette année nous compterons plus spécialement sur votre collaboration financière pour les besoins du Centre Pequeños Pasos. D'avance, grand merci. Et bonne fin d'année. Toute mon amitié, Jeanne Delgleize

**Avec attestation fiscale qui vous permettra de le déduire de votre déclaration fiscale (à partir de 40 euros par an):**

**Opération Secours ASBL**  
**IBAN : BE61 0689 5213 1617**  
 Rue Henri Maus, 167 B 4000 LIEGE

**Mention:**

**Pour Jeanne Delgleize Enfants handicapés**  
**Argentine** **NE PAS OUBLIER !!!**  
**(BIC GKCCBEBB)**

**Sans attestation fiscale**

**Attention !!!!: Mon domicile est en Argentine**

**J.Delgleize – projet Argentine**  
**IBAN BE58 0341 7066 3579**  
 Islas Malvinas 550 B  
 3440 Santa Lucia (prov.Corrientes)  
 Argentine

**Mention: Enfants handicapés**  
**(BIC : GEBABEBB)**